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ienvenue sur   

SUBUD connect
Il s’agit d’un magazine 
international contenant des 

actualités, des annonces et 
des mises à jour de l’Association 

Subud Mondiale (WSA).

Lors de la réunion du Conseil Subud 
Mondial (WSC) en février à Rungan Sari, 

Kalimantan, l’accent a été mis sur 
les relations et la communication 
au sein de notre communauté 
internationale. Il a été décidé de 
produire une suite du magazine 
Connect qui a été publié trois fois 

entre 2014 et 2018.

Nous vous tiendrons 
informés dans la perspective 

du 16e Congrès mondial à 
Kalimantan l’année prochaine.

Dans ce numéro de SUBUD connect, vous 
trouverez des actualités et des informations sur les 
activités du WSC, telles que les voyages des aides 
internationaux, les plans conjoints passionnants de nos 
représentants des branches pour le congrès mondial, 
une FAQ avec le trésorier de la WSA, et bien plus 
encore. Nous vous présentons également des actualités 

et des articles des membres, 
qui qui entreprennent, se 
concentrent et se connectent. 

Ce magazine vise à nous 
maintenir connectés en tant 
que membres de Subud vivant 
dans de nombreuses parties 
du monde. Nous sommes 
unis par notre pratique du 
Latihan Kejiwaan de Subud 
qui nous a été transmis, et que 
nous cherchons à intégrer 
dans notre vie quotidienne, 
en espérant que d’autres 
pourront être touché par le 
latihan en nous.

Écrivez-nous à  
connect@subud.org  
avec vos 
commentaires ou 
vos commentaires, 
ou pour partager vos 
actualités.

ÉDITORIAL

Nahum Harlap, président de l’ASM (à gauche) et Suyono Sumohadiwidjojo, 
président exécutif de l’ASM (à droite) lors de la réunion du CMS à Rungan Sari.

Ce magazine vise à nous maintenir 
connectés en tant que membres de 
Subud vivant dans de nombreuses 
parties du monde. Nous sommes 
unis par notre pratique du Latihan 
Kejiwaan de Subud qui nous a été 
transmis, et que nous cherchons à 
intégrer dans notre vie quotidienne, 
en espérant que d’autres pourront 
être touché par le latihan en nous.

Rungan Sari au coucher du soleil4 5
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RÉUNION 2023 DU CSM
RUNGAN SARI
6-14 FÉVRIER 2023

APERÇU DE LA RÉUNION

RÉUNION 2023 DU CSM

L a réunion du CMS 2023 à Rungan 
Sari a été suivie par :

15 aides internationaux, 7 
représentants de zone, 3 
administrateurs de la MSF, 3 membres 
du conseil d’administration de SDIA 
et son directeur exécutif, 1 président 
de SICA, 1 coprésident de SESI, 1 
président de SIHA et 1 représentant 
de SIHA, 1 représentant de SYAI et 
4 membres de SYAI, 5 membres de 
l’équipe WSA, et des observateurs 
d’Australie, d’Allemagne, d’Indonésie et 
de Nouvelle-Zélande.

PAR PUDJI WAHJUNI PURBO,  
SECRÉTAIRE DE L’ASM

La cérémonie 
d’ouverture s’est 
déroulée en présence 
d’un représentant du 
gouvernement local de 
Palangka Raya.

“La chorale de l’école BCU 
a chanté magnifiquement, 
c’était très émouvant. 
Certains enfants étaient 
encore petits et ils ont 
tous participé avec des 
sourires joyeux. Les 
discours des représentants 
de la police et du 
gouvernement locaux, 
ainsi que des présidents 
Subud nationaux et 
internationaux, ont 
été équilibrés par des 
impressionnantes danses 
Dayak.” Hannah

“Les sujets de la première réunion comprenaient un rapport 
sur le projet d’Histoire de Subud et un rapport des Archives 
Internationales. Depuis le décès de Harlinah Longcroft, 
Rashida Pope a été désignée pour écrire les trois derniers 
chapitres du Volume 3. En ce qui concerne les archives, le 
plan de construction de nouvelles installations d’archives à 
Canberra a été adapté... Le coût total est maintenant estimé 
à environ 482 000 dollars”.  Uraidah

Les réunions et les sessions de 
kejiwaan ont eu lieu au Centre 
Muhammad Subud et ont duré neuf 
jours. Il s’agissait de la première 
réunion du CMS en présentiel depuis 
la réunion de 2019 à Cilandak. 
L’ordre du jour de la réunion et les 
sujets discutés étaient principalement 
axés sur le renforcement des relations 
au sein de l’organisation Subud 
internationale, et impliquaient des 
sessions de kejiwaan avec latihan, 
tests et partage entre les membres 
du conseil. Le congrès mondial de 
2024, y compris la logistique et le 
contenu du congrès, a fait l’objet d’une 
discussion approfondie.

Les principaux résultats des réunions 
du CMS et des sessions de kejiwaan 
sont les suivants :
 ♦ Renforcer les relations entre les 
organisations Subud internationales, 
et entre l’organisation et les 
membres, en améliorant les 
communications, le partage 
d’informations, en travaillant 
ensemble sur des projets, et en 
travaillant à une relation plus 
harmonieuse.

 ♦ Sensibilisation à la croissance 
du nombre de membres et à la 
régénération des comités de Subud 
dans le monde entier.

 ♦ Discussions de l’équipe du congrès 
mondial avec Subud Rungan 
Sari, Subud Palangka Raya et 
les branches, et création d’un 
programme pour “un seul congrès” 
(et non des congrès concurrents).    

SUR LA BASE DES RAPPORTS DE :  

SALAMA GIELGE, REPRÉSENTANTE DE LA ZONE 4 
URAIDAH HASSANI, REPRÉSENTANT DE LA ZONE 7
HANNAH DE ROO, REPRÉSENTANTE DE LA ZONE 3

LATIHAN
DISCOURS DE BAPAK - 67 TJK 5 
RASSEMBLEMENT KEJIWAAN

CÉRÉMONIE 
D’OUVERTURE

JOUR 2 ARCHIVES  
DE L’ASM

UN JOURNAL QUOTIDIEN 
DE LA RÉUNION DU CMS
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JOUR 3RELATIONS  
WSA & SDIA

CULTURE  
(SICA)

“Une longue session à huis 
clos a été tenue par les 
conseils d’administration 
de WSA et de SDIA, facilitée 
par le dewan complet 
d’aides internationaux.
Nous avons fais des tests 
sur les principaux buts 
de l’ASM et de SDIA et les 
relations entre les deux 
organisations, ainsi que 
la confiance mutuelle, le 
respect et le pardon...
Les conseils 
d’administration de l’ASM 
et de SDIA prévoient de 
se réunir au moins trois 
fois par an et d’établir une 
communication régulière”.
Salama

“En ce qui concerne le SESI, l’essentiel de la 
discussion a porté sur le rôle du SESI et ses 
avantages pour les membres.
Pour le SYAI, deux représentants des jeunes 
d’Australie et d’Indonésie ont fait un rapport sur 
les réunions/rassemblements significatifs à 
Amanecer, en Colombie et à Assise, en Italie, et 
ont partagé le fait que de nombreux jeunes se 
sentent isolés en raison de la pandémie, et le désir 
des jeunes d’assister au Congrès mondial en 2024. 
Ils travaillent sur un plan de collecte de fonds 
pour permettre aux jeunes d’assister au Congrès 
mondial, et le CMS leur a apporté son soutien. 
SIHA a fait une brève présentation de ses activités 
et de son désir d’apporter la santé et le bien-être 
au Congrès mondial”.
Uraidah

“Suyono invite Hannah et l’équipe de Zone 3 à 
prendre en charge la publication régulière d’un 
bulletin d’information international similaire à 
l’actuel Zone 3 Magazine”.  
Salama

Après avoir 
partagé quelques 

points de vue 
et histoires 

personnelles, 
nous avons testé :

* Comment était 
ma culture avant 

de commencer 
à pratiquer le 

Latihan ?
* Comment est 

ma culture après 
mon ouverture à 

Subud ?
* Qu’est-ce que 
Bapak voulait 

dire par “culture 
Subud” ?

Hannah

JOUR 4

JOUR 4

VISITE DU PROJET  
PILOTE 
D’AGROFORESTERIE  
DE YUM 

ENTERPRISE - SESI
JEUNESSE - SYAI
SANTÉ - SIHA

BAISSE DU NOMBRE DE MEMBRES
COMMUNICATION
SITE WEB

PRÉSIDENTS DES BRANCHES (de gauche à droite) : ALBATINA PHILLIMORE 
(SIHA), RUSYDAH ZIESEL (SICA), GAYE THAVISIN (SESI),  
VINCENT MOUNT (SDIA) 
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JOUR 5
DES VISITES DE DIVERS SITES DU CONGRÈS MONDIAL, NOTAMMENT 
BORNEO FOOTBALL ACADEMY
BINA CITA UTAMA SCHOOL
HÔTEL BAHALAP À PALANGKA RAYA

“La construction du Borneo Football Sports 
Centre est presque terminée. Il est situé à 
environ 15-20 minutes à pied / 5-10 minutes en 
voiture sur une route sablonneuse du centre 
Muhammad Subuh, et à environ 30 minutes à 
pied du Rungan Sari Resort”. Uraidah

“Nous avons également visité l’école Bina 
Cita Utama, où l’on nous a fait visiter les 
différentes classes. Photo de groupe dans la 
“maison dans l’arbre” où ils donnent des cours 
d’art”. Hannah

“Dans l’après-midi, nous avons visité l’hôtel Bahalap à Palangka Raya, à environ une heure de route 
de Rungan Sari. Les réunions d’affaires de la CM se dérouleront principalement dans cet hôtel, qui 

dispose d’installations adéquates, de 11 salles de réunion et d’une salle de bal suffisamment grande 
(capacité de 2 000 personnes) pour accueillir les sessions plénières et les latihans”.  Uraidah

JOUR 6

JOUR 7 JOUR 8

“Dans les mois à venir, 
l’équipe exécutive et les 
représentants de zone 
proposeront plusieurs 
réunions de zoom pour 
permettre aux délégués de 
connaître et de discuter des 
propositions de congrès 
mondial qui ont été 
envoyées. De cette manière, 
nous espérons que la 
majeure partie du travail sur 
les propositions pourra être 
effectuée avant le congrès”.
Salama

« La World congress 
organiizing team (WCOT) 
a partagé un projet de 
programme pour le 
Congrès mondial, guidé 
par le principe de nous 
réunir tous ensemble, 
comme l’ont conseillé les 
aides internationaux.....
L’équipe a reçu de 
nombreux commentaires 
et idées, qu’elle s’est 
engagée à prendre en 
considération ...
Le Conseil Subud 
Mondial  a exprimé sa 
gratitude et sa confiance 
à l’équipe organisatrice 
qui a de nombreux 
aspects à considérer.”.
Uraidah

“Discussion sur le 
financement de la 
participation des délégués, 
des membres et des jeunes 
au Congrès mondial. 
Différents points de vue 
et expériences ont été 
partagés. Il a été convenu 
que les aides locaux ou 
nationaux doivent être 
impliquées lorsqu’un 
financement est demandé. 
Les délégués doivent 
prendre leur rôle au 
sérieux, et encore plus 
lorsqu’ils ont reçu un 
financement. En ce qui 
concerne les jeunes, ils 
doivent faire un effort, 
mais nous faisons de notre 
mieux pour les soutenir”.  
Hannah

RÉSOLUTIONS 
DU CONGRÈS 

MONDIAL
LE LIVRE BLANC

ARCHIVES
MSF

CALENDRIER 
DU CONGRÈS 

MONDIAL
PROGRAMME 
DU CONGRÈS 

MONDIAL
BRANCHES

FINANCES DE L’ASM
FONDS D’AIDE POUR LE 

CONGRÈS MONDIAL

JOUR 9
CONCLUSIONS ET RECOMMANDATIONS
Tous les sujets abordés au cours des derniers jours ont été 
examinés et traduits en points d’action convenus.
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L a récente réunion du 
Conseil Subud Mondial qui 
s’est tenue à Kalimantan 
du 6 au 14 février 2023 a 

fourni une fantastique opportunité 
de discussions et de collaboration 
entre l’ASM, les Branches, les 
Affiliés, l’équipe d’organisation 
du Congrès, Subud Indonésie 
et les futurs hôtes du prochain 
Congrès Mondial de Rungan Sari 
et Palangka Raya.  

Les visiteurs ont pu 
visiter certaines des 
installations prévues 
pour le congrès et faire 
l’expérience de la vie à 
Kalimantan. 
Les principaux sujets abordés ont 
été les dates et le programme 
du congrès, car la plupart des 
aspects logistiques dépendent 
fortement de ces deux facteurs.  

LES DATES
Les dates du congrès sont 
actuellement confirmées 
comme étant du 4 au 15 
janvier 2024. 
Toute modification de ces dates 
dépendra de l’autorisation d’organiser 
un grand rassemblement approuvée 
par la police provinciale et centrale. 
La police provinciale a déjà donné 
son assurance verbale que la date 
proposée devrait être acceptable. 
Nous devons toutefois attendre la 
confirmation finale de la police centrale.

Bien qu’aucune modification de 
ces dates ne soit prévue, nous 
encourageons tous les membres à ne 
pas acheter de billets ou à ne pas faire 
de réservations jusqu’à ce que nous 
recevions le permis de la police. 

 

LE PROGRAMME
Dans la période précédant la réunion 
du CMS, le WCOT a contacté les 
principaux groupes impliqués 
dans le congrès pour comprendre 
leurs besoins et leurs exigences 
: nous avons consulté les aides 
internationaux, l’exécutif de l’ASM, les 
représentants de zone, les branches 
(SDIA, SESI, SICA, SIHA), la jeunesse 
Subud et la MSF. 

Les aides internationaux avaient 
quelques demandes particulières 
qui leur tenaient à cœur. Il s’agit 
notamment de faire tout ce qui est 
possible pour que nous ayons “un 
seul congrès”, y compris de ne pas 
programmer d’activités compétitives 
au moment des sessions plénières et 
des activités kejiwaan.

Une fois que le CMS a confirmé les 
dates du congrès et décidé des lieux, 
il a été possible d’examiner et de se 
mettre d’accord sur un programme 
général et préliminaire. 

De plus amples informations 
seront bientôt disponibles, 
mais nous pouvons d’ores et 
déjà affirmer que le congrès 
s’ouvrira probablement pour 
les sessions plénières dans 
l’un des principaux hôtels 
de Palangka Raya, que les 
activités se déplaceront 
ensuite vers Rungan Sari et 
qu’elles reviendront au lieu 
initial pour les dernières 
sessions plénières.  

À Palangka Raya, l’accent sera mis 
sur les activités des kejiwaan et les 
travaux du congrès plénier (y compris 
les tests pour les membres du 
bureau). À Rungan Sari, les délégués 
poursuivront leur travail, tandis que 
d’autres se concentreront sur les 
branches, avec en point d’orgue une 
journée consacrée à la visite et à la 
présentation de grands projets. 
Les Branches ont présenté un plan 
pour un “village Subud” intégré et un 
concept pour un programme unifié, qui 
ont été bien accueillis.
Le WCOT étudie actuellement toutes 
les exigences en matière d’installations 
et a demandé aux différentes parties 
prenantes mentionnées ci-dessus de 
déterminer quelles activités peuvent 
être organisées dans les installations 
existantes, afin que nous puissions 
savoir quelles installations temporaires 
nous devrons éventuellement ajouter 
pour le Congrès, si le budget le permet.

RESTEZ INFORMÉ

FAQ
Une liste de questions fréquemment 

posées a été établie à l’intention 
des membres et sera régulièrement 

révisée et mise à jour. 
Les sujets abordés sont les vols, 

les visas, les douanes, les vaccins 
COVID-19, les déplacements à 
Palangka Raya, l’utilisation du 

téléphone, la météo et les activités 
touristiques.   

LIRE LES FAQ ICI

SANTÉ
Un document complet couvrant 

les questions de santé liées 
aux voyages en Indonésie et à 

Kalimantan a été élaboré. 

LIRE L’INFORMATION SUR LA 
SANTÉ ICI 

PAR L’ÉQUIPE DU WCOT

Cliquez ICI pour regarder la vidéo de Rungan Sari, créée par Björn Vaughn

  
  
  

Pour obtenir toutes les dernières 
informations et mises à jour concernant 
le congrès, veuillez consulter notre site 

web dédié au congrès :  
www.subudworldcongress.org

Le site web en est actuellement à ses 
débuts, mais il est constamment mis à 

jour et sera le centre principal pour toutes 
les informations relatives au congrès, les 

nouvelles, les conseils et plus encore. 
Vous pouvez également vous inscrire à 
notre liste de diffusion directement sur la 

page d’accueil du site.
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Des espaces de traitement pour notre 
santé et notre bien-être, ainsi qu’un 
lieu où l’on peut se procurer des 
produits et de l’expertise en matière 
de secourisme, en plus des premiers 
soins obligatoires. 
L’école nous permettra de disposer 
de salles de classe pour les activités 
artistiques et artisanales, ainsi que 
pour d’autres activités destinées aux 
enfants et aux familles. L’école dispose 
d’un bel espace de jeu et d’un jardin 
de permaculture. Il y a une piscine à 
l’hôtel, à moins de 300 mètres, et une 
agréable promenade de 15 minutes 
dans la forêt, le long d’un trottoir de bois 
qui enjambe un ruisseau, jusqu’à la zone 
située au nord, où se trouvent le centre 
Muhammad Subuh (MSC) et l’éco-village. 
Le centre du village 
complétera d’autres espaces 
sur le terrain appartenant 
aux Subud, tels que le 
complexe de bâtiments MSC 
pendopo, qui offrira plus 
d’espace pour les sessions 
plénières, avec des salles 
plus grandes pour les 
réunions et les tests. 
Près de là se trouve l’Eco Village que 
les jeunes veulent transformer en un 
lieu de rencontre agréable. Il dispose 
d’un espace pour les feux de camp, 
d’une scène, d’un petit bar/café et de 
dortoirs nichés à la lisière de la forêt. 
Plus au nord encore, à 10 minutes de 
marche du bâtiment MSC Pendopo, 
toujours sur le territoire Subud, se 
trouve le Borneo Football Complex, 

qui s’est développé 
au cours des dix 
dernières années et 
dispose de quelques 
bâtiments à utiliser, 
y compris une salle 
de sport toute neuve 
que nous pouvons 
utiliser pour les 
grands latihans, 
et qui disposera 
d’un dortoir qui 
pourra également 
être utilisé lors du 
congrès. 
Nous voulons 
organiser une 

grande célébration 
pour inaugurer la 
nouvelle grande 
salle du Congrès, à 
laquelle vous pourrez 
tous assister avec 
nous pour remercier 
et reconnaître tous 
ceux qui ont fait 
des dons pour ce 

fantastique projet de Susila Dharma. 

J’espère qu’ils nous donneront 
une bonne démonstration de leurs 
compétences footballistiques et 
qu’ils nous parleront du travail qu’ils 
accomplissent avec les écoles et les 
communautés locales, en incitant les 
garçons et les filles à participer et à 
acquérir des compétences précieuses. 
Je suis sûr qu’ils voudront pratiquer 
leur anglais avec tout le monde, et vous 
feriez mieux de vous préparer à jouer 
au football ! Les filles aussi, il y a toute 
une cohorte de jeunes guerrières ! 
Avec un peu de chance, nous aurons 
une bonne danse ensemble, et peut-
être même une bataille de ballons 
d’eau ! Tout ce qu’il faut pour nous 
aider à supporter la chaleur. 
En ce qui concerne les projets 
de Susila Dharma, nous pouvons 
proposer des visites de six d’entre eux 
dans la région de Rungan Sari ! 
Outre le projet de football et l’école 
BCU, qui sont situés sur le campus, on 
peut citer le projet de développement 
communautaire YTS, qui travaille sur 
l’agriculture et la pisciculture dans la 
région, le projet YUM, qui travaille sur 
l’agroforesterie et un programme de 

prévention du retard de croissance, la 
bibliothèque de l’école Ransel Buku, 
sur la rivière Rungan, et le projet de 
permaculture, à vingt minutes de 
marche de Rungan Sari, où l’on peut 
s’asseoir dans le café et déguster 
leurs célèbres brownies. 
Nous organiserons les 
voyages vers ces projets 
pour lesquels vous vous 
inscrirez, et vous pourrez 
alors voir par vous-mêmes 
les entreprises humanitaires 
courageuses et inspirantes 
que les membres de Subud 
ont lancées à Kalimantan. 
Des entreprises Subud locales telles 
que Borneo Escape et WOW Borneo 
seront également disponibles pour 
des excursions. Nous prévoyons 
d’organiser des discussions et des 
présentations sur tous les projets, qu’il 
s’agisse d’entreprises ou de projets 
humanitaires, et de proposer une 
session de questions-réponses avec 
tous les projets réunis. 
Des promenades dans la 
jungle, des excursions en 
bateau et bien d’autres 
choses encore seront au 
programme pour vous 
permettre de vous sentir 
vraiment en contact avec 
cette région très spéciale.
La musique, les spectacles et les 
expositions feront bien sûr partie 
intégrante de notre offre. Toute 
personne souhaitant proposer ses 
compétences est priée de nous 
contacter à l’adresse suivante : 
WingsatWC@subud.org.
Il se peut qu’il y ait des possibilités 
de bénévolat pendant ou avant le 
congrès, mais ces possibilités sont 
actuellement étudiées avec l’équipe 
organisatrice du congrès et avec nos 
différents projets dans la région, afin 
de voir s’ils peuvent accueillir des 
bénévoles. Nous reviendrons bientôt 
vers vous à ce sujet. 

Nous espérons que vous 
aurez à cœur d’offrir 
quelques heures d’aide 
au congrès pour faire la 
différence pendant votre 
séjour à Kalimantan. 
Nous tenons à laisser un héritage 
pour l’avenir de la communauté de 
Kalimantan et nous étudions les 
moyens d’y parvenir. 
Il peut s’agir d’améliorer l’aire de 
jeux de l’école de la BCU, d’acheter 
un défibrillateur pour le domaine 
de Rungan Sari, ou de créer une 
promenade dans les arbres qui 
augmenterait l’attrait de la région pour 
les touristes, ce qui pourrait aider les 
entreprises touristiques locales. Si vous 
avez d’autres idées que vous pensez 
que nous pourrions laisser pour l’avenir, 
n’hésitez pas à nous contacter !
Alors venez et soyez 
aventureux, rejoignez-nous 
et faites l’expérience de la 
chaleur et de l’humidité au 
milieu de la forêt, de la mise 
en action des choses, de 
l’endroit où Bapak a conseillé 
à Subud de se développer. 
Voyez de quoi il s’agit et 
rejoignez votre famille 
Subud à Kalimantan.  
  

CONGRÈS MONDIAL 2024

DANS LES COULISSES - VINCENT MOUNT, PRÉSIDENT DU SDIA ; GAYE THAVISIN, 
COPRÉSIDENTE DU SESI ; RUSYDAH ZIESEL, PRÉSIDENTE DU SICA ;  

ALBATINA PHILLIMORE, PRÉSIDENTE DU SIHA

De haut en bas :  Le Rungan Sari Resort ; le projet de 
permaculture YPK ; les branches au travail ; excursion 

fluviale le long de la Sei Gohong.

En haut : Présentation de l’agroforesterie au YUM 
En bas : Projet Ransel Buku

En bas à gauche : la cabane artistique de l’école BCU

RANCHES
@ CONGRÈS MONDIAL

C hers frères 
et sœurs du 

monde entier,
Le congrès mondial 
n’est plus qu’à 
dix mois et nous 
réfléchissons aux 
activités que nous 
aimerions proposer. 
En tant que 
représentants des 
branches, nous nous 
sommes rencontrés 
tous les jours au 
petit déjeuner lors 
de la réunion du 
CMS à Kalimantan en 
février et nous avons 
discuté de la manière 
dont nous voulions 
coordonner nos efforts 
pour que le congrès 
soit bien intégré. 
Nous avons fait 
beaucoup de 
remue-méninges 
et nous sommes arrivés à 
une expérience de “village 
Subud” centrée sur la salle 
Latihan et les bâtiments de 
l’école BCU au cœur de la 
propriété de Rungan Sari. 
Cela fait écho à ce que ceux d’entre 
vous qui ont participé au congrès de 
Fribourg ont vécu, mais cette fois-ci, 
nous utilisons de véritables bâtiments 
et les espaces verts qui les entourent, 
ce qui est formidable. 
Notre intention est de créer un centre 
d’espaces des Branches dans la zone 
du village pour des rencontres et offrir 
des discussions, des ateliers, des 
espaces de latihan pour des tests sur 
les questions liées aux Branches.
Nous espérons que, tout en respectant 
un cadre horaire, des espaces 
confortables seront aménagés pour 
favoriser la spontanéité. Mais avant 
tout, nous voulons célébrer notre 
présence ensemble de toutes les 
manières glorieuses que nous aimons.
Nous aimerions qu’il y ait 
des offres de nourriture et 
de boissons savoureuses à 
l’extérieur, un espace café 
pour les entrepreneurs, des 
étals de marché pour les 
locaux et les membres de 
Subud et une aire de repos 
fraîche pour échapper à la 
chaleur. 

14 15

mailto:WingsatWC@subud.org 


AIDES INTERNATIONAUXAIDES INTERNATIONAUX

L es aides internationaux de l’aire 1 ont récemment participé à trois congrès 
nationaux. Notre région ayant mis du temps à s’ouvrir après la pandémie, il 

était merveilleux de renouer avec nos membres en personne.   

INDONÉSIE
En tant qu’agent de liaison des Aides 
Internationaux (AI), Pak Suryadi a 
assisté à la réunion de la Fondation 
Muhammad Subuh à Los Angeles, 
après le Congrès, et a ensuite rejoint 
le dewan des AI à Jakarta, dont la 
plupart ont pu se retrouver là-bas. 

Nous avons passé une semaine à faire 
du latihan, des tests, à nous occuper 
de questions importantes et à travailler 
sur notre programme pour la réunion 
du Conseil Subud Mondial. Les AI 
ont également organisé une session 
mondiale de kejiwaan pour les aides.

L’Indonésie a tenu son 
30ème Congrès national à 
Surabaya du 3 au 5 février et 
tous les AI s’y sont rendus 
avant de se rendre à la 
réunion du CMS. 

NOUVELLE-ZÉLANDE
En novembre dernier, notre dewan 
s’est réuni à Christchurch pour le 
Congrès national de Nouvelle-Zélande. 
Auparavant, en binôme, nous avons 
visité Auckland, Wellington et Nelson. 

Christchurch a tenu son 
congrès dans son Subud 
Hall et a couplé les réunions 
en salle avec des déjeuners 
en plein air, généreusement 
préparés par les membres 
locaux. 
Les Néo-Zélandais profitent du beau 
temps pour être à l’extérieur et la 
météo est de la partie. Des dîners ont 
également été prévus et appréciés à 
la fin de longues journées. 

| Subud Australia Perth Congress 2023 https://youtu.be/rI5SSOEOh1g | Danseurs lors de la cérémonie d’ouverture du Congrès indonésien. Cliquez ICI pour regarder

A I R E  1 

Les AI ont assisté aux cérémonies 
d’ouverture et de clôture, à plusieurs 
plénières, aux latihans quotidiens et à une 
session de kejiwaan organisée par les 
aides nationaux. Nous avons également 
organisé un latihan avec les aides 
nationaux et régionaux indonésiens.

| Cérémonie d’ouverture du Congrès indonésien

| Réunion des zones 1 et 2

| Men International Helpers with National and Regional Helpers

AUSTRALIE
Le mois de janvier a commencé par 
le congrès national australien à Perth, 
qui s’est tenu dans un centre de 
loisirs situé dans un endroit vraiment 
magnifique le long de la rivière. 

Le congrès était une affaire 
très familiale, avec de 
nombreux jeunes couples 
accompagnés de bébés. 
Les sessions de Latihans et de 
Kejiwaan ont été bien suivies. Le 
président de l’équipe d’organisation 
du congrès mondial a fait une mise 
à jour et une présentation, et tout le 
monde a profité des divertissements 
organisés pendant plusieurs soirées 
dans le fabuleux amphithéâtre en plein 
air. Frances Madden a donné l’une de 
ses excellentes représentations.

| Les heureux congressistes néo-zélandais

| Les AI de l’aire 1 avec la ville de Perth en arrière-plan

Notre dewan d’aides internationaux 
s’est ensuite rendu à Rungan Sari, 
Kalimantan pour la réunion du CMS, du 
6 au 14 février. Le programme était très 
chargé, surtout en raison du prochain 
Congrès mondial en janvier 2024, 
et notre présence était requise aux 

réunions, aux latihans et aux sessions 
de Kejiwaan. Nous avons également 
visité l’hôtel à Palangka Raya et 
plusieurs endroits à Rungan Sari 
(Borneo Football et Bina Cita Utama 
School) qui seront peut-être utilisés 
lors du Congrès mondial.
Après la réunion du CMS, les AI de 
l’aire 1 ont rendu visite au groupe de 
Palangka Raya pour un latihan et un 
dîner, puis ont assisté à la réunion de 
zone, du 18 au 20 février. Le président 
indonésien et les représentants des 
zones 1 et 2 ont officié. De nombreux 
pays n’ont pas pu participer à la 
réunion pour diverses raisons. 

Les AI ont fait du 
latihan ensemble et ont 
rencontré les délégués qui 
travailleront au Congrès 
mondial, afin de tester la 
fonction de leurs rôles et 
de les conseiller sur leurs 
responsabilités. 

De retour à la maison, nous 
poursuivons les réunions 
Zoom et nous avons 
récemment assisté à la 
réunion kejiwaan virtuelle 
de Subud Youth au début du 
mois de mars. 
Le dewan des aides internationaux 
prévoit de se réunir pendant deux 
semaines, de fin septembre à mi-
octobre, au Portugal. En ce qui 
concerne les autres voyages dans 
l’aire 1, nous nous sentons tout d’abord 
obligés de visiter les pays qui n’ont 
pas pu participer à la réunion de la 
zone, mais tous les plans sont encore 
en cours d’élaboration. 

V O YA G E S 
DU DEWAN
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AIDES INTERNATIONAUX

FRANCE, 6 - 18 SEPTEMBRE
Visite des groupes Subud de France dans une camionnette conduite par Ra’ouf, président, et Josefa Kc. Une expérience très 
bénie de voyager ensemble et d’aller d’un groupe à l’autre. Nous avons rencontré des membres du groupe de Paris à Saint 
Prix, puis à Saint Pierre du Mon, Montbrun-Bocage, Mane. La joie et l’amour nous ont accompagnés tout le temps ! Un temps 
inoubliable passé ensemble grâce à Dieu.

RASSEMBLEMENT D’ASSISI, 
26 OCTOBRE - 3 NOVEMBRE
L’aire 2 a participé, en compagnie d’autres aides 
internationaux extra-aréale, à une période intense et 
très enrichissante comprenant des séances de latihan, 
des tests et des réunions pratiques.

ATHÈNES, 6 - 12 OCTOBRE
La famille Subud grecque, des journées entières à partager le 
latihan, les tests, la compagnie, dans un merveilleux sentiment 
d’amour.

Josefa Moglia, KC pour la France, a déclaré :  

“Tout au long de ce voyage, nous avons été impressionnés par leur constant sens de l’humour 
et par la parfaite harmonie qui règne entre eux. Leur écoute, leur gentillesse et leur patience 
nous ont touchés... Travailler avec eux m’a permis de mieux comprendre le rôle d’aide.”

AIRE 3

AIDES INTERNATIONAUX

AIDES INTERNATIONAUX 

★ INDONESIA ★ AUSTRALIA  
★ INDIA ★ SRI LANKA ★ JAPAN  

★ VIETNAM ★ MALAYSIA  
★ SINGAPORE

ZONE 2 ZONE 1ZONE 4ZONE 5ZONE 6 ZONE 3ZONE 9 ZONE 7ZONE 8

★ BELGIQUE ★ BRETAGNE ★ IRLANDE 
★ ITALIE ★ PAYS-BAS ★ ESPAGNE  

★ PORTUGAL ★ ALLEMAGNE  
★ HONGRIE ★ ISRAËL ★ NORVÈGE  

★ SUISSE ★ MALAWI ★ NIGERIA 
 ★ AFRIQUE DU SUD ★ ANGOLA  

★ CONGO RDC

★ COLOMBIE ★ MEXIQUE  
★ CANADA ★ USA  

★ ARGENTINE

PROGRAMME DE VOYAGE 2023*

AIRE 2 AIRE 1 

★

★

★
★★★★

★

★★★

★★ ★
★★

★

★

★
★

★

★

★

★
★

★
★

★

AI: Hermina Flynn, Rohmana 
Friend, Hussein Rawlings, Isti 
da Silva, Sudarmadji Haryono 

Sumohadiwidjojo, Suryadi Haryono 
Sumohadiwidjojo

  

AI: Alan Boyd, Harina Easty, Kamilia 
Konrad, Valentin Pizzi, Howard Ray, 

Mariam Tikale

AI: Kohar Parra Bustillo, Joan 
Fromme, Benedict Herrman, Illène 

Pevec, Halinah Rizzo-Busack, 
Humphrey Williams

★★★★

★ ★  Les Aides 
internationaux de 
toutes les régions ont 
également participé 
à la réunion du CMS 
à Kalimantan et se 
réuniront en tant que 
dewan au Portugal. ★★

A I R E  2 

V O YA G E S 
DU DEWAN

* Sur la base du projet de budget 2023
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I l y a quelques semaines, le comité exécutif de l’ASM a 
eu le plaisir de rencontrer certains membres du comité 

national de Subud USA.  On nous a présenté Philip 
Lindstrom (président), Alexandra Boyer (conseillère du 
comité) et Rafiq Dossani (trésorier). Rosetta Narvaez (vice-
présidente intérimaire) espérait se joindre à l’appel, mais elle 
n’a pas pu venir à la dernière minute.
Les finances étaient au centre de la réunion et Rosetta a eu la 
gentillesse de poser quelques questions au trésorier de l’ASM 
avant la réunion, par courrier électronique. Nous aimerions 
partager nos réponses aux sujets qu’ils ont mis en évidence 
(paraphrasées ci-dessous) :
1. Pourquoi le budget 2023 est-il plus élevé que 
le budget réel non audité 2022, en particulier les 
voyages des AI et la section “ travail Subud dans le 
monde “. Pourriez-vous expliquer ces augmentations 
importantes ?

Réponse des AI : La pandémie mondiale s’étant calmée, les 
aides internationaux peuvent enfin commencer à voyager 
plus librement et en toute confiance. Ils ont proposé une 
année très active pour compenser les voyages perdus 
à cause de la pandémie. Malheureusement, les prix ont 
augmenté de façon spectaculaire et il est désormais 
conseillé de souscrire une assurance. Il en résulte un budget 
plus important, plus de deux fois supérieur à celui de 2022. 
[2022 : 80 000 USD vs. 2023 : 178 000 USD]
Le travail de Subud dans le monde : La raison principale 
de l’augmentation du budget est due au prochain congrès 
mondial, en particulier dans les domaines de la communication, 
de l’informatique et des traductions. En outre, le budget de 
l’aide aux soins est fixé à 7 000 USD, même si en fait moins de 
500 USD ont effectivement été déboursé en 2022. 
2. Existe-t-il un projet de budget prévisionnel pour 2024 
? Ou bien le budget du Congrès mondial pour 2024 est-
il déjà disponible ?

Le budget prévisionnel du congrès mondial n’est pas encore 
disponible. Cependant, nous pensons pouvoir organiser 
le congrès mondial pour un coût total similaire à celui des 
congrès mondiaux précédents, malgré des coûts plus élevés 
dus à l’inflation.

FINANCES DE L’ASM

3. Le budget de l’ASM prévoit-il une provision pour les 
dépenses liées au congrès mondial ?  
L’ASM dispose d’un fonds de réserve pour le congrès 
mondial d’environ 150 000 USD. Ce fonds est destiné à 
couvrir les frais de location, les coûts initiaux tels que le 
système d’inscription en ligne, les coûts d’installation, etc. 
Nous avons l’intention de reconstituer tout ce que nous 
utilisons de ce fonds avec les recettes du Congrès mondial 
afin de pouvoir transmettre un fonds reconstitué contenant 
le montant total à la prochaine administration de l’ASM.
4. Toute autre discussion permettant d’éclairer la 
différence de budget pour 2023 compte tenu de 
l’impact de Covid 2020-2021.

Un montant supplémentaire de plus de 100 000 USD est 
spécifié dans le budget 2023 qui n’était pas nécessaire 
en 2022 : nous avons programmé une réunion du Conseil 
Subud Mondial (environ 30 000 USD), et nous prévoyons 
de verser des acomptes pour les lieux du congrès mondial, 
les locations et les transports (75 000 USD). Le Fonds de 
réserve du Congrès mondial fournira le financement pour ce 
dernier poste budgétaire.

CONNECTE-TOI AVEC NOUS 
Si des lecteurs ont des questions sur les finances de 
l’ASM, veuillez nous contacter à wsa.treasurer@subud.org. 

Nous apprécions votre attachement à la transparence 
et à l’inclusivité, et nous vous soutenons dans cette 
démarche. Nous vous remercions infiniment de votre 
soutien continu aux programmes de l’Association 
Subud mondiale. Ensemble, nous pouvons veiller à ce 
que l’organisation de Subud soit solide et équilibré, 
et que le latihan kejiwaan soit transmis à la prochaine 
génération dans sa forme originale telle que reçue par 
Bapak

Programmes de Kejiwaan  

Soutien à la WSC 

Travail dans le monde 

Pensions
Soutien à  

l’exécutif de l’ASM

BUDGET 
PROVISOIRE DE 

DÉPENSES  
POUR 2023 : 

567 000 USD

71%

9%

6%

1%13%

VOYAGE DES AIDES  
INTERNATIONAUX : 178 000 USD

SERVICES : USD 172K - BIBLIOTHÈQUE 
SUBUD, PUBLICATIONS SUBUD 
INTERNATIONALES, SOUS-TITRAGE VIDÉO, 
TRADUCTIONS, BUREAU D’IBU, ARCHIVES

SYAI, SESI, SUBVENTIONS AUX ZONES

RÉUNIONS DE LA WSC ET SOUTIEN AUX DÉLÉGUÉS 

T

FRAIS PROFESSIONNELS, JURIDIQUES ET D’AUDIT, 
DÉPENSES DE BUREAU ET D’ADMINISTRATION 

UNE DISCUSSION AVEC SUBUD USA
PAR HANNAH BAERVELDT, TRÉSORIÈRE DE L’ASM L ors du congrès mondial, de nouveaux représentants 

de zone reprendront le travail de l’équipe actuelle.

Être un représentant de zone est un 
excellent moyen de travailler avec des 
sœurs et des frères Subud du monde 
entier et d’en apprendre davantage sur 
notre riche organisation Subud.
En plus de représenter les pays d’une zone, un ZR est 
aussi un membre du Conseil Subud Mondial (CSM) et 
un directeur de l’Association Subud Mondiale (ASM). 
Le conseil d’administration de l’ASM, avec l’équipe 
exécutive, est responsable de la mise en œuvre des 
résolutions approuvées lors du congrès mondial, 
ainsi que de la gestion quotidienne de l’organisation 
internationale et de tous ses services.

Pour savoir quels pays font partie de chaque zone, 
veuillez consulter le site web  subud.org/zones-
countries/.

Si vous êtes intéressé(e) par ce rôle, testez-le avec vos 
assistants nationaux. Pour toute question complémentaire, 
veuillez contacter votre représentant zonal.  

DESCRIPTION DE L’EMPLOI
Le représentant de zone remplit plusieurs fonctions :  

COORDINATEUR DE ZONE    
 ♦ Connaît chaque pays de sa zone
 ♦ Faciliter les affaires dans la zone
 ♦ Coordonne et soutient la communication à l’intérieur 
de la zone

 ♦ Aide les organismes nationaux à être des membres 
actifs de l’ASM

 ♦ Préside les réunions du conseil de zone (fréquence 
déterminée par les besoins de la zone)

 ♦ Soutien aux projets et au développement des 
Branches affiliées dans la zone

 ♦ Dirige le conseil de zone dans l’identification des 
objectifs, des priorités, des programmes et des 
travaux

MEMBRE DU CONSEIL SUBUD MONDIAL (CSM)
 ♦ Représente les pays de la zone au sein du CMS et 
assure la communication entre le CMS et le Conseil 
de zone

 ♦ Dans chaque pays, sensibiliser les membres de 
l’ASM et les réunions du CSM et solliciter des 
propositions du conseil de zone pour les réunions 
du CSM.

 ♦ Collecte de fonds pour l’ASM auprès des pays 
membres dans la zone

 ♦ Veiller à ce que les objectifs du congrès mondial 
soient atteints entre les congrès.

 ♦ Recherche de candidats pour des postes 
internationaux

DIRECTEUR DE WORLD SUBUD 
ASSOCIATION (WSA)
 ♦ Le conseil d’administration de l’ASM est composé du 
président de l’ASM et des représentants de zone, 
qui sont les membres votants du CMS. C’est l’organe 
responsable devant la loi des actions de l’ASM entre 
les congrès.

 ♦ Veille à ce que les fonds dépensés par l’ASM soient 
conformes à la législation sur les associations 
caritatives, aux souhaits des donateurs et aux 
objectifs de l’association.

 ♦ Veille à ce que les pays membres reçoivent les 
rapports financiers annuels

 ♦ Maintien des actifs de l’association
 ♦ Veille à ce que les actions de l’association 
soient conformes aux objectifs et aux statuts de 
l’association, ainsi qu’au droit caritatif.

APPEL AUX NOMINATIONS DE  REPRÉSENTANTS DE ZONE

LES REPRÉSENTANTS DE LA ZONE ACTUELLE
De gauche à droite, rangée supérieure : Ana Sofía Mazzini (Zone 9), Muchtar 
Rawlings (Zone 1&2), Uraidah Hassani (Zone 7), Helen Munoz (Zone 8)
De gauche à droite, rangée inférieure : Hannah de Roo (Zone 3), Salama 
Gielge (Zone 4), Lutfiya Murray (Zone 5)

ACTUALITÉS RÉCENTES DE L’ASMACTUALITÉS RÉCENTES DE L’ASM
20 21
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U ne charte des archives de l’ASM 
a été adoptée lors du Congrès 

mondial Subud à Fribourg en 2018, 
et une résolution supplémentaire des 
délégués a établi un sous-comité des 
archives de l’ASM, qui rend compte au 
L’exécutif de l’ASM. 

Depuis lors, la sous-commission 
a fait de la mise à disposition 
d’un centre d’archivage 
climatisé spécialement conçu 
pour les collections des archives 
de l’ASM à Canberra une priorité 
majeure.  
Les archives de Canberra ont une 
histoire de 30 ans.  En 1993, Canberra 
est devenu un lieu international 
majeur pour les archives Subud avec 
la décision de Harlinah Longcroft 
d’en faire le siège des collections de 
l’Histoire de Subud. Pendant le mandat 
2005-2010 du CSI, les archives de 
Canberra ont été désignées comme 
l’une des deux principales archives de 
l’ASM, la seconde étant les archives de 
Cilandak. 
Canberra a servi de dépôt principal 
pour les documents de fondation 
et les documents d’entreprise 
des entités internationales de 
l’organisation Subud, y compris l’ASM 
et ses branches, ses affiliés et ses 
principaux projets. Les archives en 
danger dans le monde ont également 
été envoyées à Canberra.  

Les collections de Canberra 
comprennent également les 
archives cinématographiques 
et vidéo de l’ASM, ainsi qu’une 
collection photographique de 
l’ASM de 20 000 images. 
Amalijah Thompson, qui était alors 
archiviste de l’ASM à Canberra, a 
joué un rôle majeur dans le projet 
Memnon et, en reconnaissance de 
son expertise en matière d’archivage 
audiovisuel, les fichiers numériques 
des conférences de Bapak ont été 

envoyés à Canberra en 2013, suivis 
des enregistrements analogiques 
originaux des conférences. 
La nécessité d’un lieu d’archivage 
permanent pour ces collections 
irremplaçables a été reconnue par l’ASM 
depuis de nombreuses années, mais 
cela ne s’est jamais produit.  Au lieu 
de cela, depuis 2006, WSA Archives 
Canberra loue des unités dans un 
centre de stockage commercial, où il n’y 
a pas de contrôle climatique, d’éclairage 
ou d’espace de travail, et où il y a des 
risques de dégradation accrue. Les 
bandes de Bapak et les enregistrements 
numériques sur disques durs du projet 
Memnon sont également stockés dans 
ces installations depuis 2020, lorsque le 
studio Artsound est devenu indisponible.  
Au cours de ce mandat, trois projets 
précédents pour un centre d’archives 
à Canberra ont été élaborés, mais 
ils ont été considérés comme étant 
au-delà des ressources financières de 
l’ASM. Un quatrième plan conceptuel 
a été présenté lors de la réunion de 
l’ASM à Rungan Sari à la mi-février et 
a reçu une approbation provisoire. 
Après une nouvelle consultation avec 
les principaux entrepreneurs et Subud 
Canberra, la conception finale et les 
devis ont été présentés au Conseil 
de l’ASM le 11 mars, et la proposition 
de projet a reçu un soutien et une 
approbation unanimes.
Le centre d’archives sera situé sur 
le terrain de Subud Canberra, à côté 
de la propriété voisine occupée par 
un temple bouddhiste. Il comprendra 
trois conteneurs de 12 mètres de haut, 
isolés et climatisés, qui serviront de 
dépôts pour les collections, ainsi qu’un 
bureau et un espace de traitement 
pour le travail sur les archives.  

Ces conteneurs et le bureau 
reposeront sur une dalle en béton armé 
de 150 mm d’épaisseur et de 16,50 
x 16,34 mètres, et un toit et des murs 
en shed Colorbond seront construits 
pour couvrir et fermer l’ensemble de 
l’espace.  Un passage couvert sera 
aménagé sur un côté du bâtiment pour 
permettre l’accès entre les entrées du 
bureau et des conteneurs.  
L’approbation de développement (DA) 
de ACTPLA, l’autorité de planification, 
devrait prendre 4 mois ou plus. Le 
projet dans son ensemble devrait être 
achevé dans les 4 à 6 mois suivant 
l’approbation de la DA, s’il n’y a pas 
de retards imprévus. Le coût total 
du projet est de 482 043 dollars 
américains. L’ASM a alloué un legs de 
79 626 dollars américains d’un membre 
australien, Lavinia Sinclair, à ce projet, 
et nous comprenons qu’un autre legs 
de Harlinah Longcroft destiné aux 
archives de la WSA à Canberra sera 
assez substantiel. Nous prévoyons que 
ces deux legs répondront à près de 
50% des besoins de financement.
Le sous-comité des archives de l’ASM 
prévoit d’obtenir le financement 
supplémentaire nécessaire par le biais 
de demandes de subventions et d’une 
campagne de collecte de fonds, « les 
Amis des archives de l’ASM”, avec les 
membres Subud. 

Pour plus d’informations sur 
ce projet, écrivez à matthew.
moir@subud.org. Les détails 
de la campagne de collecte 
de fonds seront annoncés 
prochainement.    

UNE ÉTAPE 
IMPORTANTE 

BIENTÔT UN FOYER DIGNE DE CE NOM !

LES ARCHIVES DE L’ASM 

A  CANBERRA 

Entrée du Subud Canberra Hall Site du bâtiment des archives de l’ASM 
(où se trouve actuellement le conteneur)

PAR MATTHEW MOIR, ARCHIVISTE DE L’ASM

APPEL À CANDIDATURES

CANDIDATS AU RÔLE   
D’AIDE INTERNATIONAL
L e Dewan des aides internationaux enverra bientôt une lettre via l’Exécutif de l’ASM aux Zones pour une large diffusion 

dans leurs pays.

La lettre précisera les critères, les délais et les procédures, ainsi que tout ce qui est nécessaire pour être candidat et être 
testé, en personne, lors du prochain congrès mondial qui se tiendra à Kalimantan en 2024.

Nous vous remercions de votre attention.

Avec amour et respect,

Le Dewan des aides internationaux

LIRE L’INTÉGRALITÉ 
DE L’APPEL À 

CANDIDATURES, 
Y COMPRIS LES 

RÔLES, LES 
RESPONSABILITÉS 
ET LA PROCÉDURE 
DE CANDIDATURE 

ICI

PRÉSIDENT DE L’ASM

Les candidatures 
doivent être envoyées 

au plus tard 3 (trois) 
mois avant le Congrès 

mondial, avant le 
5 octobre 2023, à 

l’adresse suivante :  swc.
proposal@subud.org

PRÉSIDENT EXÉCUTIF  
DE L’ASM

L e président de l’ASM est choisi lors du Congrès mondial sur la base des 
conseils reçus au cours du latihan et du vote des délégations du Congrès. 

Le président occupe son poste pendant 4 à 5 ans, d’un Congrès mondial à 
l’autre. La position sert deux fonctions principales - en tant que président de 
l’ASM et en tant que président et coordinateur du CSM, qui encourage une 
interaction productive entre le CSM et les membres de Subud.

L e président exécutif de l’ASM est choisi lors du congrès mondial sur la base 
de la guidée reçue dans le latihan et est élu par les délégations du congrès. 

Le président de l’exécutif de WSA est le directeur général de WSA.

ADMINISTRATEUR MSF
L ’Association mondiale Subud vous invite à poser votre candidature au poste d’administrateur de la Fondation 

Muhammad Subuh (MSF). Nous cherchons à pourvoir cinq postes vacants en janvier 2024. Les membres Subud 
actifs du monde entier sont encouragés à poser leur candidature. La procédure de nomination sera distribuée sous 
peu par l’intermédiaire de vos représentants de zone et des médias Subud. 

ACTUALITÉS RÉCENTES DE L’ASMACTUALITÉS RÉCENTES DE L’ASM
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PAR FELIX PRIETO, COORDINATEUR DU SYAI

P armi les nombreuses priorités 
de notre société, l’une d’entre 

elles est également très urgente : 
l’amélioration des relations humaines. 
Les nouvelles générations en sont un 
exemple. Elles ont besoin de nous au-
delà du soutien traditionnel pour la survie, 
l’éducation et l’orientation, mais elles 
ont aussi besoin de véritables modèles 
“humains” qui interagissent avec elles 
dans le cadre d’une communication 
authentique et respectueuse et de 
relations affectueuses. Je me réfère 
ici principalement aux nouvelles 
générations, mais les besoins de 
toutes les générations sont également 
importants.

Le Congrès mondial 
Subud, et d’autres 
rassemblements, sont 
des occasions pour nous 
de répondre aux besoins 
mentionnés ci-dessus et 
de fournir des espaces, 
des temps, des ordres 
du jour et des ressources 
à tous les membres de 
différentes “générations” 
pour s’engager les uns les 
autres dans des échanges 
fraternels vraiment 
authentiques où prévalent la 
solidarité, le respect, la joie, 
l’amitié et l’amour humain.
Il existe actuellement une masse 
critique intergénérationnelle de 
membres qui travaillent à la création 
d’un réseau Subud international parmi 
nous tous, indépendamment de la 
génération, de la nationalité, de la 
race, du sexe, de la “culture” ou de 
l’état civil. En conséquence, nous 
voulons collecter des fonds pour nous 
assurer que nous pouvons parrainer 
autant de jeunes Subud que possible 
pour participer au prochain Congrès 
mondial. 

Peut-être que dans un proche avenir, 
vous aimeriez également aider à 
coordonner ces efforts. Pour le 
moment, cependant, l’important est 
que vous puissiez aider de la manière 
la plus appropriée en parrainant autant 
que possible les jeunes de Subud 
pour participer au prochain Congrès 
Mondial.

Merci d’avance à tous pour votre 
soutien.

Avec un amour fraternel,

Felix Prieto, coordinateur SYAI.

syai.coordinator@subud.org

Les sœurs et frères 
suivants sont des 
participants actifs dans 
leurs zones respectives 
et sont désireux de lancer 
des projets de collecte de 
fonds.  
(Veuillez noter que la liste des 
participants actifs est susceptible 
de s’allonger au fur et à mesure que 
les projets se développent).  

ZONE 1: MASHUDI 
SUMOHADIWIDJOJO, ALEXANDRA 
DALY, LOLITA MAUREEN

ZONE 2:  SUSHEEL BALA

ZONE 3: THIJS HUGENHOLTZ, 
MAHRUS HARNADI, SELINA WISNOM, 
CLARA RUST, HANNAH DE ROO

ZONE 4: EDGAR TYMALOUS, SALAMA  
GIELGE, RUSYDAH ZIESEL

ZONE 5 & 6: EMMANUEL MBASSI

ZONE 7: ROBINA BELTRAN, ADENA 
VON-HAHN, URAIDAH HASSANI,  
MARINI FERNANDEZ, FELIX PRIETO

ZONE 8: MIRANDA WILD, SEBASTIAN 
WILD, FERNANDA RIOS, RANITA 
BASTO, HELEN MUÑOZ

ZONE 9: VALERIE MARTINEZ, ANA 
SOFIA MAZZINI SALOM

Veuillez contacter les 
personnes de votre zone, 
dès que possible, pour leur 
faire part de vos idées, de 
vos sentiments et de vos 
ressources afin de les aider 
dans leurs efforts.  

S O U T E N I R 

L E S  J E U N E S 
DANS SUBUD

ACTUALITÉS RÉCENTES DE L’ASM
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P our la première fois depuis plus 
de trois ans, les administrateurs, le 

personnel et les agents de liaison de 
la Fondation Muhammad Subuh (MSF) 
ont pu se rencontrer en présentiel. 
Nous nous sommes réunis à Los 
Angeles à la mi-janvier 2023, dans le 
magnifique centre Subud Los Angeles 
sur le boulevard Wilshire.
Sept administrateurs étaient 
présents en personne : Mauricio 
Castillo, président de la MSF, Elaina 
Dodson, vice-présidente, Michael 
Heathcote, trésorier, Lucian Parshall, 
secrétaire général, Marston Gregory, 
Markus Fraval et Nahum Harlap. 
L’administratrice Federica Pulido 
a assisté à la réunion via Zoom. 
Notre responsable de la gestion 
des subventions, Renato Sotelo, a 
également assisté à la réunion en 
personne, de même que la conseillère 
en investissement de MSF, Helene 
Jelman. Nous avons eu la chance 
d’avoir quatre aides internationaux 
avec nous : Halinah Rizzo Busack, 
Suryadi Haryono, Benedict Herrman 
et Humphrey Williams.

Grâce à nos AI, qui ont été 
généreux de leur temps 
et de leurs capacités 
intérieures, nous avons 
pu tester des sujets d’une 
importance essentielle 
pour l’état intérieur et le 
fonctionnement extérieur 
de MSF. 
Beaucoup d’entre nous ont reçu que 
ceux qui travaillent pour MSF doivent 
se sentir beaucoup plus expansifs 
à l’intérieur d’eux-mêmes, afin de 
maintenir le canal par lequel le Latihan 
et le contenu de MSF peuvent affecter 
nos actions et décisions extérieures. 

L’EQUIPE  
DE LA MSF   
SE REUNIT 
A  LOS 
ANGELES
PAR ELAINA DODSON,  
ADMINISTRATEUR DU MSF

Les discussions ont porté sur la situation 
financière et la stratégie d’investissement 
de la MSF à la suite de la chute des 
marchés mondiaux en 2022 et dans le 
contexte du cycle inflationniste actuel. Le 
portefeuille de la MSF est réparti entre 
les actions américaines, européennes 
et celles des pays riverains du Pacifique. 
Helene Jelman, membre de Subud et 
gestionnaire d’investissement senior chez 
PK Wealth, Ltd, a présenté un examen 
complet de la stratégie d’investissement 
qu’elle recommande, qui maintient 
la MSF sur une voie essentiellement 
conservatrice, tout en laissant une marge 
pour des ajustements rapides en cas de 
retournement positif des marchés. En 
outre, la MSF a approuvé à l’unanimité 
l’ajout de stratégies d’infrastructure, 
d’énergie propre et de contrats à 
terme gérés à l’allocation d’actifs du 
portefeuille, en complément de sa 
politique d’investissement socialement 
responsable.

La MSF a approuvé à 
l’unanimité l’augmentation 
de l’objectif de rendement à 
long terme du portefeuille 
de la MSF de +2,5 % à +4 % 
d’inflation, et des projections 
d’inflation de 2,25 % à 2,9 %. 
Ces chiffres sont basés sur 
des projections standard sur 
dix ans.
Un temps important a également été 
consacré à la révision et à la clarification 
des statuts de la MSF, afin de les mettre 
à jour avec les procédures actuelles. 
Ces changements sont en cours 
depuis neuf ans et la MSF espère qu’ils 
seront approuvés par les directeurs de 
l’Association Subud Mondiale cette année.

Nous avons longuement 
discuté du processus de 
demande de subvention de 
la MSF et de l’amélioration 
de la communication avec 
les groupes Subud pour 
aider ceux qui demandent 
un financement à mieux 
comprendre ce que la MSF 
finance et ne finance pas, et ce 
qui est nécessaire pour qu’une 
demande soit prise en compte. 
D’autres sujets ont été abordés, 
notamment le processus de sélection 
des nouveaux administrateurs de MSF 
et les problèmes structurels de la 
maison d’Adi Puri, autrefois propriété 
de Bapak, à Wisma Subud, à Cilandak, 
en Indonésie.

Nous avons également 
consacré beaucoup de 
temps à la communication 
de la MSF, conscients que 
de nombreux membres se 
sentent déconnectés de la 
fondation et de sa mission. 
Nous avons discuté des révisions 
en cours du site web de la MSF et 
de la nécessité de publier plusieurs 
bulletins d’information chaque année. 
Le nouveau président du comité 
permanent des communications, 
Markus Fraval, a présenté des 
stratégies visant à recueillir des 
informations dans le monde entier et 
à accroître la visibilité de la MSF parmi 
les membres de Subud.
Pendant deux jours, l’équipe de MSF a 
eu la chance de pouvoir rencontrer les 
membres de Subud Los Angeles et de 
Subud San Diego. Les deux groupes 
nous ont accueillis avec des Latihans 
profonds, un esprit merveilleux et une 
nourriture délicieuse. Les participants 
ont posé des questions sur ce qu’est 
et ce que fait la MSF, sur son histoire et 
sur les moyens de faire des dons à la 
fondation. Il était encourageant de voir le 
niveau d’intérêt que nous avons suscité.

Une dernière remarque : les 
administrateurs ont discuté 
des dépenses nécessaires à 
la gestion d’une fondation 
comme MSF. L’équipe a 
fait un effort concerté 
pour réduire les coûts 
administratifs et pense 
qu’elle est maintenant aussi 
légère que possible.
Après trois ans de réunions Zoom 
imposées par la pandémie, nous 
étions reconnaissants d’être ensemble 
et de discuter de questions épineuses 
ainsi que de recevoir une fois de 
plus, par le biais de tests, la nature 
et le contenu inspirants de la MSF 
tels qu’ils ont été révélés pour la 
première fois à notre défunt frère 
Varinda Vittachi et confirmés plus 
tard par Bapak. Ceux qui travaillent 
pour la MSF doivent toujours être 
profondément conscients du contenu 
et de la mission de la MSF d’honorer 
le fondateur de Subud, Bapak, en 
fournissant une fondation matérielle 
durable pour le développement à long 
terme de Subud dans le monde. Nous 
sommes et restons toujours ouverts 
aux suggestions d’amélioration et aux 
discussions sur tous les problèmes ou 
aspects de la MSF.

MSF

LA MSF DANS LA   
RÉUNION DU CSM  
DE RUNGAN SARI
PAR MARKUS FRAVAL, ADMINISTRATEUR DU MSF

MSF

L es membres du conseil 
d’administration de la MSF 

Mauricio Castillo (président), Elaina 
Dodson (vice-présidente) et Markus 
Fraval ont pu assister à la réunion 
du Conseil Subud Mondial à Rungan 
Sari, Kalimantan, aux côtés de 
l’administrateur ex-officio et président 
de l’ASM, Nahum Harlap. 

La réunion a été productive 
et a permis d’aborder de 
nombreux sujets de manière 
ouverte et harmonieuse, 
sous la houlette du 
président exécutif de l’ASM, 
Suyono Sumohadiwidjojo. 
Outre le Conseil mondial Subud et un 
certain nombre de visiteurs locaux et 
internationaux, nous avons eu la chance 
de recevoir la visite d’Ibu Yati, d’Ibu 
Ismana ainsi que de Tuti et Sharif Horthy.

Les sessions de la MSF 
lors de la réunion du CMS 
comprenaient des discussions 
sur la relation entre la 
MSF et le CMS, l’état actuel 
d’Adi Puri à Wisma Subud, 
et la meilleure façon de 
procéder à un processus de 
sélection pour les nouveaux 
administrateurs qui entreront 
en fonction lors du prochain 
Congrès mondial.
La MSF a cherché à obtenir un retour 
d’information de la part du CSM en ce qui 
concerne son mode de fonctionnement 

et ses relations avec le CSM. La plupart 
des réactions ont été très positives, mais 
certaines inquiétudes ont été exprimées 
concernant le niveau des coûts 
administratifs supportés par la MSF, et le 
manque de sensibilisation et de proximité 
des membres Subud en général par 
rapport à la MSF et à ses activités. 
Ces deux questions ont été identifiées 
par les administrateurs actuels 
comme devant être améliorées. 
Heureusement, les coûts administratifs 
ont diminué régulièrement d’année 
en année en pourcentage des fonds 
gérés, mais nous avons le sentiment 
que nous devons redoubler d’efforts 
pour atteindre nos frères et sœurs 
Subud afin de réaliser pleinement le 
rôle et l’importance de la MSF pour le 
développement futur de Subud.
Des discussions similaires ont eu lieu 
concernant le processus de sélection 
des nouveaux administrateurs. 
En 2024, cinq administrateurs se 
retireront et la réunion a également 
porté sur la manière dont nous 
devrions collectivement organiser au 
mieux le processus de sélection pour 

pourvoir ces postes. Les impressions 
divergent quant au processus actuel et 
à son efficacité. 

Cependant, les 
représentants de zone 
et les administrateurs 
de la MSF présents ont 
pu tester ensemble les 
aides internationaux et le 
sentiment unanime était 
qu’un processus de sélection 
aussi large et ouvert que 
possible est d’une grande 
importance pour la MSF et 
pour Subud en général. 
Enfin, le Yayasan Muhammad Subuh 
(YMS) nous a fait part du mauvais 
état d’Adi Puri, l’espace de réunion 
situé à l’avant de Wisma Subud, qui 
était autrefois la maison de Bapak. 
En raison des dommages subis par le 
bâtiment, les locations à long terme 
ne sont plus viables, ce qui impose 
de lourdes contraintes financières, 
et il existe également des problèmes 
de sécurité potentiels. Un sous-
comité composé de membres de 
YMS, Yayasan Subud et MSF, entre 
autres, a été mis sur pied pour 
examiner la question plus en détail et 
recommander une solution.
Les réunions ont été accompagnées 
de visites à Palangkaraya, lieu 
prévu du congrès, et à divers 
projets Subud, notamment Borneo 
Football, les projets de formation et 
d’agroforesterie de Yayasan Usaha 
Mulia (YUM), l’école BCU et le projet 
de permaculture et le café de Jayadi 
et Frederika Paembonan. 

Pour quelqu’un qui n’était 
pas allé à Rungan Sari 
depuis plus de 10 ans, ce 
fut une démonstration 
inspirante des fruits du 
Latihan, désormais de 
plus en plus visibles à 
Kalimantan !

REGARDEZ LA VIDÉO MSF (2018) POUR EN SAVOIR PLUS SUR LES ORIGINES ET LES 
OBJECTIFS DE LA FONDATION : https://www.youtube.com/embed/l1ZM8D0Yrfs

LA FONDATION MUHAMMAD SUBUH A POUR BUT DE 
CRÉER UNE CAPACITÉ FINANCIÈRE DURABLE POUR 
LA COMMUNAUTÉ SUBUD EN SE CONSACRANT AU 
DÉVELOPPEMENT À LONG TERME DE SUBUD.

Markus Fraval (au centre) avec son fils (à gauche) et 
Hussein Rawlings, responsable de la zone 1 (à droite)
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MSF LANCE UN APPEL À 
PROPOSITIONS DE SUBVENTIONS 
POUR LES MAISONS SUBUDDE 
L’ANNEE 2023
DU 1ER AVRIL AU 31 JUILLET 2023
PAR RENATO SOTELO, GESTIONNAIRE DE SUBVENTIONS, FONDATION MUHAMMAD SUBUH

MSF

C hers frères et sœurs,

La Fondation 
Muhammad Subuh (MSF) a 
le plaisir d’annoncer l’appel à 
propositions de subventions 
2023 pour les maisons 
Subud (pour l’acquisition 
de propriétés ou des projets 
d’amélioration de capital), 
débutant le 1er avril 2023 et 
se terminant le 31 juillet 2023.
Pour le processus de cette année, 
il y aura une première période de 
soumission du formulaire de pré-
candidature du 1er avril au 31 mai afin 
que les MSF examinent l’éligibilité 
de votre projet, puis une période 
finale pour compléter le formulaire 
de demande finale du 1er juin au 
31 juillet pour les projets éligibles. 
Veuillez noter que le formulaire de 
pré-candidature est une exigence 
obligatoire pour postuler au processus 
de subvention de la MSF.

La Fondation Muhammad Subuh 
encourage les candidats à lire les lignes 
directrices du processus de subvention 
qui comprennent tous les aspects 
pertinents liés à l’ensemble du processus. 
Après avoir lu les lignes directrices 
relatives au processus de subvention, 
vous devrez remplir le formulaire de 
pré-candidature (disponible en ligne du 
1er avril au 31 mai 2023). Ce formulaire 
aidera les administrateurs à s’assurer 
que le projet répond aux exigences de 
base pour commencer le processus 
de demande finale en remplissant le 
formulaire de demande finale qui sera 
envoyé après que la pré-demande a été 
examinée et considérée comme éligible 
par le conseil d’administration (du 1er juin 
au 31 juillet 2023).

Veuillez noter que le fait de remplir 
le formulaire de pré-candidature est 
la première étape de la procédure. 
Si votre projet est considéré comme 
éligible, vous recevrez par courriel le 
formulaire de candidature finale dans 
lequel vous devrez télécharger les 
documents justificatifs du projet tels 
que les permis de construire, le plan 
d’affaires, le calendrier, etc.  
En outre, nous organiserons plusieurs 
ateliers pour la communauté Subud 
afin de fournir des détails et de 
répondre à toutes les questions 
concernant le processus de 
subvention. Chaque atelier aura 
le même contenu et se tiendra le 
samedi 8 avril, le samedi 27 mai et le 
samedi 1er juillet 2023. Vous pouvez 
vous inscrire à l’un de ces ateliers en 
remplissant le formulaire d’inscription 
aux ateliers de subvention de la MSF 
où vous pourrez également trouver 
les fuseaux horaires locaux.  Veuillez 
noter que les ateliers ne sont pas 
obligatoires pour faire une demande 
de subvention, ils sont seulement 
informatifs.
Au nom des administrateurs et 
du personnel de la MSF, nous 
encourageons notre chère 
communauté Subud à en savoir 
plus sur cet appel à propositions de 
subventions dans la section Grant 
Process 2023 de notre site web.  

Si vous avez des questions ou des 
commentaires, n’hésitez pas à écrire à 
MSF à l’adresse suivante :  
renato.sotelo@msubuhfoundation.org

Avec amour et gratitude,

Renato Sotelo 
Gestionnaire de subventions 
Fondation Muhammad Subuh

55 MAISONS 
SUBUD 
SUBVENTIONNÉES  
DEPUIS 1991

SUBVENTIONS 
2019-2022 :
8 PROPRIÉTÉS 
SUBUD
POUR UN 
MONTANT 
TOTAL DE 
136.616 USD

Y COMPRIS :
SUBUD BANDUNG, 
INDONÉSIE -  
9 200 USD
SUBUD SUNSHINE 
COAST, AUSTRALIE - 
20 000 USD
SUBUD MARIN, 
CALIFORNIE, ÉTATS-
UNIS - 32 000 USD
SUBUD ARCATA, 
CALIFORNIE, ÉTATS-
UNIS - 15 000 USD

ZOOM SUR

SUBUD 
ALPUJARRA
PROJET EN COURS -  
DÉVELOPPEMENT DE SOUTHLANDS
PAR ANDREW BROMLEY, SUBUD ESPAGNE

A près avoir construit nos 
nouvelles salles de Latihan 

en 2016, nous avons acheté en 
2020, avec l’aide de MSF, un terrain 
d’environ un demi-hectare ou deux 
acres, au sud des salles.  Nous 
n’avions pas de plans immédiats 
pour le développer - la raison 
principale de l’achat était de faciliter 
le changement d’utilisation du 
Centre Subud pour les réunions.
La COVID a ralenti les choses, 
mais nous a aussi donné le temps 
de planifier. L’année dernière, une 
réunion du groupe a approuvé 
un plan qui comprenait un jardin 
forestier, des chambres d’hôtes, un 
camping, une salle de spectacle et 
d’autres installations collectives  

Nous voulions utiliser le 
système agroforestier 
syntropique pour la 
plantation, qui a donc été 
planifiée pour la première 
phase du projet - 77 arbres, 
soit environ 20 % du total 
prévu.  

Cela comprenait un système d’irrigation, 
l’embauche d’une pelleteuse pour 
creuser les tranchées d’irrigation et de 
plantation, l’élagage du bois pour le fond 
des tranchées de plantation, le fumier 
de cheval provenant d’un voisin, 20 
sacs d’engrais biologique et 30 sacs de 
copeaux d’olive pour un paillis, ainsi que 
les arbres. Le coût s’élevait à environ 
2000 euros, qui ont été collectés grâce 
aux dons du groupe à raison de 20 
euros par mètre de tranchée.

Nous avons proposé une 
journée de travail et avons 
obtenu 23 volontaires, soit près 
de la moitié du groupe (nous 
avons doublé nos effectifs 
depuis la construction des 
nouveaux halls).  
Commençant à 8 heures avec 
des pauses pour le café et le 
déjeuner, nous avons terminé toute 
la préparation à 17 heures et, deux 
semaines plus tard, nous avons 
organisé une matinée de plantation 
et de mise en service du système 
d’irrigation avec 16 autres volontaires.  

Nous planifions 
actuellement la prochaine 
étape du projet, à savoir 
la zone adjacente aux 
salles, qui deviendra un 
lieu de divertissement 
pour le groupe, avec des 
installations de cuisine en 
plein air, un espace pour 
les enfants et une salle de 
spectacle.  
Nous devrions être prêts à présenter 
les plans détaillés au groupe dans 2 
ou 3 semaines.  
Quel bonheur d’être à la retraite !
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ENTERPRISE 

PAR ANA SOFIA MAZZINI, REPRÉSENTANTE DE LA ZONE 9

ZOOM SUR

C ’est avec joie que nous 
partageons avec l’ensemble 

du monde Subud , le projet SUBUD 
AIRBNB, qui a débuté en 2019 dans 
le but de générer des revenus 
pour l’association Subud et d’être 
autonome. 
Nous sommes un petit groupe, 
et encore plus petit après la 
pandémie. Dix membres, dont 
le président, le trésorier et le 
conseiller de Kejiwaan, et une 
grande maison à entretenir.

Nous avons répondu à 
l’appel de MSF en 2017 
et avons demandé une 
subvention. 
Afin d’accéder et de répondre aux 
exigences, nous avons dû modifier 
nos statuts, ouvrir des comptes 
bancaires et nous enregistrer en 
tant qu’entité à but non lucratif 
soumise à des donations auprès 
du gouvernement péruvien. Il nous 
a fallu un an pour faire et refaire la 
paperasserie, mais nous y sommes 
finalement parvenus.
Nous avons reçu le don et 
commencé la phase de rénovation 
de la maison Subud. La chose la 
plus importante était de faire un 
espace indépendant avec une 
porte indépendante de la rue, 
d’aménager une petite cuisine et 
une salle de bain. De même, nous 
avons réaménagé l’espace pour le 
latihan des hommes et des femmes 
et terminé un escalier qui était resté 
inachevé pendant des années. Ce 
processus a duré environ six mois. 

Six mois avec la maison 
en construction, à 
traiter avec les ouvriers 
et à faire du latihan au 
milieu des matériaux de 
construction, mais avec 
beaucoup de foi dans le 
fait que tous ces efforts 
seraient bénéfiques.
En juin 2019, la maison était 
prête à accueillir des hôtes et 
nous avons créé notre profil sur 
le portail AIRBNB. Il nous restait 
de l’argent pour la décoration et 
d’autres détails, alors nous avons 
commencé avec ce que nous 
avions à la maison. Il nous a fallu 
un certain temps pour comprendre 

le marché, le prix que nous pouvions 
demander compte tenu de la région et de 
l’état de la maison. 

Le premier invité est 
finalement arrivé le 22 
juin 2019, soit le jour de 
l’anniversaire de Bapak ! 

C’était un bon signe que 
nous faisions ce qu’il 
fallait.
Au début, il nous fallait beaucoup 
de temps et d’argent pour faire le 
ménage tous les trois jours, changer 
et laver les draps, en plus de 
répondre aux multiples exigences 
des hôtes. Petit à petit, nous avons 
amélioré notre organisation, nous 
avons fixé la durée minimale du 
séjour à une semaine pour pouvoir 
y faire face et nous avons anticipé 
toutes les demandes.

La première année, notre 
taux d’occupation était de 
80 % et nous avons reçu 
la catégorie “Super Host”. 
Puis la pandémie est 
arrivée et tout s’est arrêté 
pendant des mois. Malgré 
cela, l’argent récolté nous 
a permis de couvrir toutes 
les dépenses de la maison.
Nous avons continué à améliorer 
notre organisation et aujourd’hui 
nous avons des personnes 
locales qui nous aident à faire le 
ménage, à laver les draps et un 
chauffeur de taxi qui nous aide 
en cas de besoin ou de dégâts 
dans la maison. Nous gérons tout 
depuis le téléphone et nous les 
payons en ligne. C’est vraiment 
pratique. Nous continuons avec la 
catégorie Super host, avec 90 % 
d’occupation. Nous payons toutes 
les dépenses de fonctionnement, 
les coûts de la maison Subud, les 
taxes, la cotisation à l’ASM et cette 
année nous avons pu payer le billet 
d’avion de notre président pour la 
réunion de la zone 9 qui aura lieu à 
la fin du mois d’avril au Chili.

Nous partageons cette 
histoire pour encourager 
d’autres pays à lancer 
un projet dans leur foyer 
Subud. Nous avons été 
renforcés à l’extérieur, 
mais la croissance interne 
et la compréhension 
des conseils de Bapak 
sur l’importance des 
entreprises ont été la 
partie la plus précieuse de 
cette expérience.

S U B U D  
AU PÉROU

INTÉRESSÉ PAR UN SÉJOUR À 
LA MAISON SUBUD DU PÉROU ? 

RÉSERVEZ VIA airbnb ICI

ZOOM SUR

S U B U D  
U K R A I N E

A u nom des Ukrainiens et en 
particulier des membres de 

Subud, je suis très reconnaissant aux 
membres de Subud et à Susila Dharma 
de nous avoir apporté un soutien 
matériel tout au long de l’année. 

Grâce aux dons de Susila 
Dharma, nous soutenons 
à la fois les membres 
de Subud et les autres 
Ukrainiens qui souffrent.
Nous finançons de la nourriture, des 
vêtements, de l’aide médicale, nous 
soutenons les personnes relocalisées, 
les personnes blessées par les Russes, 
nous fournissons des médicaments 
de première urgence et nous aidons 
même parfois à acheter de la nourriture 
pour les animaux dans les zoos :) 
Nous avons connu d’énormes pannes 
d’électricité cet hiver, la situation était 

dramatique - il était tout à fait possible 
de se retrouver sans électricité, sans 
chauffage et sans eau du tout. 

Nous avons donc acheté 
deux grandes batteries 
pour nos maisons Subud, 
afin qu’elles puissent 
accueillir les membres 
Subud, leurs familles et leurs 
connaissances en cas de 
panne totale d’électricité. C’est 
ce qu’on appelle ici les “centres 
d’incassabilité” :) Dieu merci, 
nous avons évité le black-out. 
Aujourd’hui, la situation est bien 
meilleure. Nous avons de l’électricité, 
du chauffage et de la nourriture dans 
les magasins. Les forces Russes 
essaient encore régulièrement de 
frapper nos infrastructures avec des 
missiles et des drones iraniens - il y a 

malheureusement des morts, mais grâce 
aux armes antiaériennes occidentales, 
peu d’entre eux atteignent leur cible et 
le nombre de victimes est limité. Nous 
sommes déjà habitués aux alertes aux 
raids aériens et nous n’y prêtons guère 
attention. C’est à Dnipro que la situation 
est la plus grave : la région est la plus 
proche de la guerre et davantage de 
types de missiles peuvent l’atteindre.

Tous les membres Subud 
en Ukraine se portent bien, 
certains que nous soutenons 
régulièrement - achat de 
nourriture et de médicaments 
- en particulier les personnes 
âgées, les membres Subud 
relocalisés de Sloviansk 
(la ville très proche de la 
guerre qui est régulièrement 
bombardée) et ceux qui vivent 
encore à Sloviansk.

PAR MATVIY MASLOV, PRÉSIDENT DE SUBUD UKRAINE Les membres Subud de Dnipro avec la grande batterie, achetée avec le soutien 
de Susila Dharma, de la Zone 4 et des membres Subud du monde entier
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W isma Mulia a fêté ses 
cinquante ans en mars 

dernier. Le foyer a été fondé en 
mars 1973 par des membres Subud. 

Wisma Mulia a été créé 
pour offrir un foyer aux 
membres Subud âgés et, 
au fil des ans, la propriété 
a été développée pour 
offrir des soins et un 
logement à 30 personnes. 
Actuellement, 11 
membres Subud y vivent.
Bapak s’y est rendu en 1977 pour 
poser la première pierre de la salle 
Latihan et des nouveaux bâtiments, 
et une deuxième fois en 1981. Ibu 
Rahayu et d’autres membres de 
la famille de Bapak sont venus à 
plusieurs reprises.

Les tarifs des 
établissements de soins 
au Royaume-Uni ont 
fortement augmenté ces 
dernières années et l’aide 
des autorités locales 
aux résidents, qui a été 
accordée pendant de très 
nombreuses années, est 
aujourd’hui beaucoup 
plus difficile à obtenir. 
Le propriétaire du projet est 
Fountain Housing Association Ltd 
et est une association caritative. 

Le conseil 
d’administration a décidé 
de lancer un appel de 
fonds pour permettre 
aux membres Subud qui 
ne peuvent pas payer la 
totalité de la cotisation de 
continuer à y vivre. 
L’appel sera officiellement lancé au 
cours de l’été.

Nous avons l’intention d’organiser 
une célébration le samedi 9 
septembre de 14h à 18h au foyer. De 
plus amples informations peuvent 
être obtenues à l’adresse suivante : 
Emmabarker22@icloud.com

WISMA MULIA
CELÈBRE 50 ANS 

Wisma Mulia “est une communauté unique et accueillante 
qui offre à la fois une vie indépendante et un système plus 

structuré de soins résidentiels”.  
www.wismamulia.co.uk 

D’ENGAGEMENTS DANS 
LE DOMAINE DES SOINS

PAR DAVID BARKER,  
SUBUD GRANDE-BRETAGNE

ZOOM SUR

SUBUD INDONÉSIE  
S ubud Indonésie vient de terminer 

le 30e congrès national à 
Surabaya, du 3 au 5 février 2023, 
après avoir été retardé de deux ans en 
raison de la pandémie de Covid-19. 
Près de 600 membres y ont assisté, 
un nombre inattendu de participants. 
Outre les membres indonésiens, il y 
avait également le président de l’ASM, 
des membres du CSM, des aides 
internationaux et des membres Subud 
de l’étranger en tant qu’observateurs, 
tandis que des représentants du 
gouvernement locaux et nationaux 
étaient présents pour la cérémonie 
d’ouverture.....
Pendant le congrès, il y avait une 
incroyable exposition de photos 
du voyage de Bapak Subuh, avec 
des images intéressantes et des 
descriptions détaillées sur qui était 
Bapak Subuh Sumohadiwidjojo et ce 
qu’il représentait..
Le dimanche matin, M. Ridwan a été 
réélu président de Subud Indonésie 
pour la cinquième fois consécutive, 
tandis que tous les délégués ont 
convenu que le prochain congrès se 
tiendrait à Semarang, dans le centre 
de Java, en 2025.

P our nous, membres de Subud 
Indonésie, un congrès national est 

un moment qui va au-delà des simples 
questions d’organisation. En effet, le 
congrès national est considéré comme 
essentiel, car c’est à cette occasion 
que les programmes de travail du 
comité national et du dewan des 
aides nationaux sont élaborés, jusqu’à 
la nomination des nouveaux aides 
régionaux et des nouveaux présidents 
des organes des ailes qui remplaceront 
ceux qui ont terminé leur mandat.
La majorité des membres, qui ont 
délibérément payé beaucoup d’argent 
pour pouvoir assister à un congrès, 
l’ont considéré comme un lieu pour 
rester en contact, pour se réunir et 
partager leur désir de rencontrer leurs 
frères et sœurs éloignés... 
Traînant dans des cafés ou des stands 
de nourriture de rue, assis les jambes 
croisées sur des nattes à même le sol 
ou sur de longs bancs en bois, des 
membres de nombreuses régions du 
pays se sont joints à l’atmosphère 
informelle, décontractée et bruyante 
- un mélange de discussions à deux 
sur les expériences avec le Latihan, 
de bavardages remplis de blagues 
suivis d’éclats de rire, et de chansons 
parodiant les thèmes de Subud.

EXTRAIT D’UN RAPPORT DU  
COMITÉ NATIONAL DE SUBUD INDONÉSIE

EXTRAIT D’UN RAPPORT  
D’ARIFIN DWI SLAMET, SUBUD INDONÉSIE

Ibu Yati et Ibu Ismana coupent la montagne de riz

Les membres se connectent pendant le congrès

VOUS POUVEZ LIRE L’ARTICLE 
COMPLET DU COMITÉ NATIONAL ICI

VOUS POUVEZ LIRE L’ARTICLE 
COMPLET D’ARIFIN ICI

30ÈME CONGRÈS NATIONAL DE 
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C O N G R È S  
NATIONAL DE  

P E R T H

S ubud Australie a tenu son premier 
congrès national en présentiel 

depuis l’apparition du covid en janvier 
2023 au Point Walter Recreation 
and Conference Centre à Perth, en 
Australie occidentale. Ce lieu est 
situé sur une colline surplombant la 
magnifique rivière Swan. 
Nous avons accueilli environ 
160 participants, y compris 
des aides internationaux 
d’Indonésie et quelques 
autres invités d’outre-mer. 
Les réunions d’affaires du Congrès de 
Subud Australie ont été productives 
et harmonieuses, toutes dirigées avec 
grâce et habileté par le président 
national sortant David Ohri. La plupart 
des 14 groupes qui composent 
Subud Australie ont signalé que la 
fréquentation des latihans et les 
activités de groupe avaient été réduites 
au cours des dernières années en 
raison du COVID, et pourtant tous les 
présidents étaient optimistes quant à 
l’avenir, car les membres revenaient 
aux latihans de groupe. 
Plusieurs changements sont intervenus 
au sein du Comité national lors du 
Congrès, avec la nomination d’un 
nouveau président (Antony Tibbs), d’une 
nouvelle vice-présidente (Alfiah Blond) 
et d’une nouvelle secrétaire (Danica 
Bustillo). De nouveaux présidents ont 
également été nommés pour SICA 

(Audrey Lonergan), SDA (Bethia Blond) 
et SES (Mursalin New). Notre merveilleux 
dewan d’aides nationaux était présent 
et a été très occupé à soutenir les 
activités des kejiwaan au congrès et à 
maintenir un espace calme dans toutes 
les réunions d’affaires. 
Un programme d’ateliers et 
de présentations a été mis 
en place par les membres sur 
des sujets tels que la santé 
cérébrale, le tissage de paniers  
et les exercices vocaux. 
L’équipe organisatrice du Congrès 
mondial 2024 était représentée par Rusdi 
Bustillo de Kalimantan, dont la présentation 
a probablement été la réunion la plus 
suivie de notre congrès. Il nous a donné 
un aperçu de ce qui nous attend au 
Congrès mondial, avec des photos, des 
cartes et des vidéos de la région où il se 
tiendra. Le public a posé de nombreuses 
questions et s’est montré très enthousiaste 
à l’idée de cet événement.
Le congrès a également organisé 
une série d’événements culturels 
fantastiques, notamment un spectacle 
de danse donné par un groupe 
indigène australien local, une soirée 
“open mic” mettant en valeur les talents 
musicaux des membres, une danse 
du bush et un concert au clair de lune 
dans l’amphithéâtre en plein air.

Il était agréable de voir de 
nombreuses jeunes familles 
avec des enfants et des 
jeunes au congrès. 
Les enfants ont apprécié la piscine et 
l’aire de jeux, avec une mini-piscine à 
balles ! La table de ping-pong située 
à proximité a accueilli de nombreux 
matchs épiques entre jeunes et moins 
jeunes. Parmi les autres activités 
destinées aux jeunes, citons des 
séances spéciales de kejiwaan, 
des matchs de football, des jeux de 
société et des olympiades Subud 
auxquelles ont participé tous les âges 
et qui se sont terminées par une lutte 
à la corde épique sous les eucalyptus. 
Un certain nombre d’efforts 
de collecte de fonds ont 
également été couronnés de 
succès, ce qui témoigne de 
la générosité des membres 
de Subud. Un total de 5 
105,66 $ a été collecté pour 
Susila Dharma Australie. 
Une grande partie de cet événement 
était consacrée à une vente aux 
enchères enthousiaste pour le 
bénéfice de Susila Dharma, qui a 
suscité des offres enthousiastes et 
a inclus une importante donation 
anonyme. Les membres locaux de 
Perth ont également mis en valeur 
leurs compétences en pâtisserie avec 
une vente de gâteaux qui a rapporté 
503,02 $ au total.
Nous remercions Dieu tout-
puissant pour ce congrès national 
béni et couronné de succès. 
Je voudrais également remercier 
notre coordinateur de congrès, Simon 
Blond, et son équipe d’organisation 
pour avoir mis sur pied un congrès 
aussi merveilleux qui nous a donné 
l’occasion de nous rencontrer.  
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L’entreprise internationale E-lango a choisi 
le Portugal comme lieu de leur réunion 
d’affaires. Sabariah van Beek raconte 
l’accueil chaleureux que l’équipe E-Lango 
a reçu de Subud Portugal. 

Pendant ces quatre jours, nous 
avons partagé plusieurs latihans de 
groupe à Lisbonne, et nous nous 
sommes rendus à Bucelas, la “ 
maison de campagne “ Albergaria de 
Subud Portugal, qui attend toujours 
l’approbation officielle de ses plans 
de développement résidentiel. En 
ce dimanche frisquet, un feu de joie 
a été allumé à l’extérieur, tandis qu’à 
l’intérieur, un grand repas préparé 
par les membres a été distribué à 
tout le monde - nous étions plus 
de 30 personnes, avec quelques 
filles, garçons et chiens qui ont 
ajouté au bonheur, se rassemblant 

confortablement pour manger 
ensemble. Hamid da Silva du groupe 
de Porto était également venu, ce 
qui en faisait un rassemblement 
représentatif de Subud Portugal. Le 
dernier jour, après le Latihan, il nous 
a tous invités à savourer un délicieux 
déjeuner portugais authentique dans 
un café voisin.
Écouter les histoires les uns des autres, 
partager toutes sortes d’expériences, 
des nouvelles familiales, des espoirs 
et des projets non seulement pour 
le développement des entreprises 
existantes, mais aussi pour l’avenir de 
Subud dans nos vies et de nos vies 
dans Subud : on pouvait ressentir une 
profonde conscience dans l’air que 
tout ce que nous partagions à chaque 
instant contenait une bénédiction.

Subud Portugal nous a réservé 
un accueil extraordinaire qui 
dépassait largement la simple 
somme de ses actions et de 
l’hospitalité de tant de ses 
membres.
Ce fut également la confirmation pour 
nous tous qu’en découvrant l’objectif 
de l’entreprise et en le poursuivant, 
en faisant confiance à ce que notre 
partage peut apporter, nous avons eu 
la joie d’être ensemble comme un seul 
homme, et ce malgré nos différentes 
langues, capacités et expériences. 

De E-Lango à Subud 
Portugal, un grand merci et 
des câlins à chacun d’entre 
vous... toujours autour du feu 
de joie !

SERVICES PROFESSIONNELLES DE TRADUCTIONS E-LANGO
Votre solution unique

E-Lango 
est une 
entreprise 

de freelances 
dans différents 
endroits 
du monde 
connectés 
via Subud 
mais aussi via 
notre amour 
commun  
de la langue.

Nous proposons actuellement un service de traduction 
pour les paires de langues suivantes : NL>FR, FR>NL, 
NL>EN, EN>NL, DE>EN, EN>DE, FR>EN et EN>FR. 
Les tarifs varient, alors n’hésitez pas à nous contacter 

pour obtenir un devis personnalisé.

Vous avez besoin d’un texte pétillant dans l’une des 
langues ci-dessus ? N’hésitez pas à nous con-tacter pour 

discuter de votre projet et de votre budget.

Ou peut-être avez-vous simplement besoin d’une 
vérification grammaticale ? Dans ce cas, nous proposons 
un service de relecture et/ou d’édition à des tarifs allant 

de 15 à 25 euros/1000 mots.

Et s’il y a des 
linguistes 

indépendants 
en herbe ou 

expérimentés qui 
ne se sont pas 
encore inscrits 

mais qui aimeraient 
travailler dans cette 
équipe dynamique, 

n’hésitez pas à 
contacter Sandra 

Creemers à 
l’adresse  

Découvrez qui nous sommes à  
www.e-lango.com

NOS SERVICES

E-LANGO ACCUEILLI   
PAR SUBUD PORTUGAL
PAR SABARIAH VAN BEEK, SUBUD PAYS-BAS

E-LANGO EST UNE ENTREPRISE 
SUBUD PROSPÈRE QUI A 
ÉTÉ CRÉÉE EN 2021 ET QUI 
COMPREND DES MEMBRES 
DES ZONES 3 ET 4.

Subud Portugal accueille E-Lango à la Maison Subud de Lisbonne

PAR ANTONY TIBBS, PRÉSIDENT NATIONAL 
DE SUBUD AUSTRALIE (PHOTO DE DROITE)

L orsque l’on assiste à une réunion 
avec les frères et sœurs bienveillants 

de Subud, on ne peut jamais prévoir 
l’intensité de l’amour qu’on reçoit !
Notre équipe d’entreprise de services 
linguistiques E-Lango a décidé de 
combiner notre réunion d’affaires 
avec une visite de l’école Assoçiaçao 
de Solidariedade Subud-Roda Viva 
à Lisbonne en personne, en passant 
une journée avec Daniela Dinis, 
la directrice, pour en apprendre 
davantage sur son fonctionnement 
quotidien, ses racines profondes qui 
remontent aux débuts de l’ICDP et au 
soutien de Susila Dharma, et l’histoire 
de plus de 40 ans des membres de 
Subud Portugal qui y travaillent avec 
un engagement réel et continu. 

Nous avons été accueillis 
par les différents frères et 
sœurs de Subud Portugal 
dans toute leur immense 
ouverture, leur amour et 
leur chaleureuse hospitalité. 

sandra@e-lango.com 

S U B U D  
AUSTRALIA , 
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QUOI DE NEUF

S U B U D  
C A N A D A  

L orsque Uraidah Hassani, notre 
représentante de la Zone 7, 

nous a parlé du nouveau magazine 
international de Subud en préparation 
et a demandé des nouvelles sur des 
projets ou activités inspirants en cours 
ou prévus au Canada, mon esprit est 
resté vide ! J’ai demandé à d’autres, 
mais leur esprit était tout aussi vide !
C’est peut-être parce que certains 
membres au Canada, comme d’autres 
dans le monde, se remettent encore 
de l’effet débilitant de la pandémie de 
Covid sur notre vie Subud. 

Bien sûr, de nombreuses 
personnes reviennent au 
latihan en personne et 
certaines recommencent 
à se rendre aux 
rassemblements Subud, 
mais certains hésitent 
encore à revenir à la 
situation pré-covid, en 
particulier ceux qui se 
sentent vulnérables en 
raison de divers problèmes 
de santé. 
Mais tout n’est pas sombre et il y a 
un certain nombre de faits saillants 
Subud qui se produisent et qui sont 
prévus au Canada. 
Nous entendons souvent des 
commentaires (et des plaintes !) sur le 
vieillissement de nos membres Subud 
et le manque d’implication de nos 
membres plus jeunes. 

S’il est vrai que notre 
moyenne d’âge a augmenté 
au cours des dernières 
décennies, il y a quelques 
faits marquants dont j’ai 
connaissance, où des 
membres plus jeunes se 
sont engagés et apportent 
une contribution active, 
enthousiaste et appréciée. 

L’une d’entre elles est le conseil 
d’administration de Susila Dharma 
Canada, où trois jeunes femmes de 
Subud Québec travaillent maintenant 
comme directrices, aidant à planifier 
et à mettre en œuvre le financement 
de projets passionnants au Canada 
et dans le monde entier. L’autre est le 
conseil d’administration/comité national 
de Subud Toronto, où un jeune membre 
prendra la présidence du groupe en 
mai, avec d’autres personnes occupant 
un certain nombre de postes clés. 
C’est vraiment encourageant et nous 
espérons qu’ils lanceront une tendance 

pour que d’autres jeunes gens 
s’impliquent davantage.
Après quelques années au cours 
desquelles les rassemblements 
régionaux ont été annulés au Canada en 
raison de Covid, l’année dernière a vu 
un retour prudent de ces événements. 

Il est rapidement apparu 
que nos membres 
souhaitaient ardemment 
avoir l’occasion de se 
retrouver en personne. 
C’est pourquoi des rassemblements 
régionaux sont à nouveau prévus 
pour le printemps et le début de 
l’été. Les informations relatives à 
l’inscription seront disponibles en 
avril, mais les dates et les lieux de ces 
rassemblements ont été confirmés :
 ♦ Le camp Kawartha, près de 
Peterborough, en Ontario, dans l’est du 
Canada, se déroulera du 19 au 22 mai.

 ♦  Le Crescent Beach Family Gathering 
se déroulera du 23 au 25 juin à 
Crescent Beach, juste au sud de 
Vancouver, en Colombie-Britannique, 
dans l’ouest du Canada.

Il n’y aura pas de rencontre nationale en 
personne cette année, mais l’AGA de 
Subud Canada aura lieu le 11 juin par Zoom.

Il y a aussi l’équipe 
exploratoire du congrès 
mondial, au sein de laquelle 
les membres Subud du 
Canada et des États-Unis 
travaillent ensemble (et 
c’est très amusant !) sur une 
proposition visant à accueillir 
le congrès mondial de 2028 
en Amérique du Nord.
Alors, peut-être que mon esprit n’était 
pas si vide après tout !

PAR DAVE HITCHCOCK, PRÉSIDENT DE SUBUD CANADA

Trois jeunes membres de 
Subud Québec sont directeurs 

de Susila Dharma Canada

En haut : 
Emaline Gonzalez

Au milieu : 
Paula Renomeron

Le fond : 
Camila Valencia Rojas

ZOOM SUR

DATE ÉVÉNEMENT

16 avril RÉUNION DE KEJIWAAN À BUDAPEST. Dimanche de Pâques orthodoxe. Invités bienvenus. Contacter Konrad  pour plus de détails
16 avril CONGRÈS NATIONAL DE SUBUD IRLANDE. Congrès d'une journée à Cork. Pour plus de détails, contacter blillis01@yahoo.co.uk
21-23 avril CONGRÈS NATIONAL DE SUBUD VENEZUELA, ville de El Tigre, Estado Anzoátegui 

28-30 avril RASSEMBLEMENT DES ASSISTANTS À DURHAM NC, organisé par les assistants nationaux de Subud USA et les assistants 
régionaux de la côte Est.

29 avril-01 mai RÉUNION DE LA ZONE 9 à Santiago du Chili. Pour plus d'informations, veuillez contacter Zone9@subud.org

07 mai LATIHAN MONDIAL - 03:00 (Los Angeles) - 05:00 (Bogota/Mexico City) - 06:00 (New York/Santiago de Chile) - 10:00 
(GMT) - 11:00 (Londres) - 12:00 (Paris) - 17:00 (Jakarta) - 20:00 (Sydney) - 22:00 (Nouvelle-Zélande)

19-22 mai CAMP KAWARTHA, près de Peterborough, Ontario, dans l'est du Canada. Les informations relatives à l'inscription seront 
disponibles en avril

18-21 mai CONGRÈS NATIONAL DE SUBUD FRANCE au Centre du Lazaret à Sète. Pour plus de détails, contactez  
cc@subudfrance.fr ou secretariat@subud.fr

26-29 mai CALIFORNIA REGIONAL GATHERING San Damiano Retreat in Danville, CA. Le site web est opérationnel à l'adresse 
suivante : congress.subudcalifornia.org/

27-29 mai CONGRÈS RÉGIONAL DU MIDWEST, AMÉRIQUE. Contact : bmattson2035@gmail.com

03 juin LATIHAN MONDIAL - 13:00 (Los Angeles) - 15:00 (Bogota/Mexico City) - 16:00 (New York/Santiago de Chile) - 20:00 
(GMT) - 21:00 (Londres) - 22:00 (Paris)

04 juin LATIHAN MONDIAL - 03:00 (Jakarta) - 06:00 (Sydney) - 08:00 (Nouvelle-Zélande)
9-11 juin ROCKY MOUNTAIN REGIONAL GATHERING à Boulder, CO. Pour plus d'informations, veuillez contacter edokson@gmail.com

23-25 juin CRESCENT BEACH FAMILY GATHERING à Crescent Beach, juste au sud de Vancouver, en Colombie-Britannique, dans 
l'ouest du Canada. Les informations relatives à l'inscription seront disponibles en avril

01 juillet LATIHAN MONDIAL - 20:00 (Los Angeles) - 21:00 (Mexico) - 22:00 (Bogota) - 23:00 (New York/Santiago de Chile)
02 juillet LATIHAN MONDIAL - 3:00 (GMT) - 4:00 (Londres) - 5:00 (Paris) - 10:00 (Jakarta) - 13:00 (Sydney) - 15:00 (Nouvelle-Zélande)
06-13 juillet VACANCES D'ÉTÉ EN GRÈCE. Hôtel Naiades Almiros River, Crète. Veuillez contacter Subud Grèce
21 juillet RENCONTRE KEJIWAAN DES AIDES  - Colombie, Amanecer 
22-23 juillet RASSEMBLEMENT DE LA ZONE SUBUD 8 2023, Amanecer, Colombie. Pour plus d'informations, contactez zone8@subud.org

24-28 juillet CONGRÈS NATIONAL SUBUD GRANDE-BRETAGNE au Stoke College dans le Suffolk. Pour plus de détails, contactez  
national.secretary@subudbritain.org

29-30 juillet RÉUNION BINATIONALE COLOMBO-VÉNÉZUÉLIENNE en Colombie

06 août LATIHAN MONDIAL - 03:00 (Los Angeles) - 05:00 (Bogota/Mexico City) - 06:00 (New York/Santiago de Chile) - 10:00 
(GMT) - 11:00 (Londres) - 12:00 (Paris) - 17:00 (Jakarta) - 20:00 (Sydney) - 22:00 (Nouvelle-Zélande)

07-10 septembre CONGRÈS NATIONAL DE SUBUD USA au Amani Events Center et à l'hôtel Wyndham. Pour plus d'informations, veuillez 
contacter  info@subudusa.org

27 septembre 
- 2 octobre

RÉUNION DE LA ZONE 3 à Perth, en Écosse, au Royal George Hotel. Pour plus d'informations, veuillez contacter  
zone3@subud.org

12-15 octobre CONGRÈS NATIONAL SUBUD SPAIN, à El Escorial. Pour plus d'informations, veuillez contacter Paloma de la Vina

9-12 novembre RENCONTRE DE LA RÉGION PACIFIQUE NORD-OUEST, week-end kedjiwaan à Menucha dans les Gorges du fleuve 
Colombia, Oregon. Pour plus d'informations, contactez l'adresse suivante : lstackms@gmail.com

04-15 janvier 2024 CONGRÈS MONDIAL SUBUD A KALIMANTAN 

 

UN TOUR D’HORIZON DE CE QUI SE PASSE 
DANS LE MONDE ENTIER À SUBUD

VISITEZ ÉGALEMENT LE SITE  SUBUDWORLDNEWS.COM/EVENTS POUR OBTENIR 
 DES DÉTAILS SUR D’AUTRES ÉVÉNEMENTS AU FUR ET À MESURE QU’ILS SONT AJOUTÉS.

NOUVELLES DE 

SIHA LATIHAN AND SHARING le 20 de chaque mois à 18h00, heure de Londres.  
Pour plus d’informations, de nouvelles et d’activités, visitez le site www.subudhealth.org
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Association Subud Mondiale

Association Subud Mondiale

Bureau exécutif 
Adresse postale et de correspondance : 
Jalan Paso No. 84, Jakarta 12620 - Indonésie

wsa@subud.org
www.subud.org

SUBUD connect 
Contactez-nous à l’adresse suivante : connect@subud.org
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